



Gobierno es prorroguista dice Juan Lechín Oquendo



GOBIERNO DE VILDOSO, es prorroguista, aseveró el líder de la Central Obrera Boliviana, Juan Lechín Oquendo.

El máximo dirigente de la Central Obrera Boliviana (COB) Juan Lechín Oquendo ha calificado al nuevo Gobierno del Gral. Guido Vildoso como prorroguista del que fuera restaurado el 17 de julio de 1980 y que no es una garantía para llegar a una efectiva democratización del país.

Los trabajadores tenemos razón al sostener que este gobierno es prorroguista, es una continuación del régimen del 17 de julio de 1980 y ello hace entender que no habrá elecciones el próximo año expresó.

Los nuevos gobernantes pondrán veinte pretextos para continuar en el poder y evitar las elecciones, continuó.

Lechín Oquendo, a nombre de todos los trabajadores afiliados a la Central Obrera Boliviana, manifestó la desconfianza que existe en este sector.

No hay gobierno militar que resuelva los problemas económicos de un país, ni en Bolivia, Argentina, Chile ni Brasil se ha presentado esta excepción. Donde hay gobiernos militares hay crisis, no solo económica sino crisis cultural, social y política, sentenció Juan Lechín.

PARTIDO SOCIALISTA

El dirigente del PS-1 José María Palacios, al referirse al gobierno del General Vildoso manifestó que ha sido una determinación de la cúpula y de las Fuerzas Armadas que a espaldas del pueblo ha realizado ese nombramiento. En consecuencia es una determinación antidemocrática y de carácter prorroguista, dijo.

El llamado a elecciones, no despierta ninguna confianza y más bien tendería a desmovilizar a las masas para aplicar un nuevo paquete económico que consistiría en la elevación del precio de los carburantes, la harina y el congelamiento de los salarios. Esa determinación significaría -dijo- un otro duro golpe a la economía popular.

De acuerdo al dirigente socialista, el pueblo debe mantenerse movilizado.

En criterio del Partido Socialista, es necesario lograr la unidad de las fuerzas populares, revolucionarias y democráticas para constituir una dirección superior que plantee soluciones efectivas para la actual crisis en que vive el país.

¿Dónde está la medalla presidencial?

LA PAZ, 23 [ANF].-- El nuevo Presidente Gral. Vildoso fue el tercer Presidente militar que no lució la medalla presidencial al ser investido de la primera magistratura.

Dicha medalla que consiste en una imagen de la Virgen sobre montura de oro engastada de diamantes, fue un regalo del pueblo boliviano a Simón Bolívar.

El Libertador, a su vez, restituyó ese regalo a BOLIVIA para que fuera la insignia presidencial y así ha ido sucediendo a lo largo de la historia hasta que los últimos tres presidentes no lucieron dicha joya ni en las ceremonias oficiales más solemnes.

En efecto, desde García Meza hasta el Gral. Vildoso, dichos presidentes han utilizado solamente la banda presidencial que lleva los colores nacionales, pero no la joya de Bolívar.

De acuerdo a una tradición oral, la medalla original se había extraviado en alguno de los accidentados cambios de Gobierno de la historia nacional, lo que obligó a hacer una reproducción, sobre la base de algunos retratos de expresidentes.

En el Palacio de Gobierno no se dio ninguna explicación sobre la ausencia de la preciada joya que, en la última investidura presidencial tampoco apareció en el pecho del nuevo Mandatario posesionado.

ECONOMIA

Refiriéndose al aspecto económico dijo que el nuevo gobierno no resolverá los problemas económicos del pueblo.

Congreso de Exportadores:

Tipo de cambio oficial es "ficticio y arbitrario"

El permanentemente actual tema sobre la política cambiaria ha motivado un análisis crítico sobre el actual tipo de cambio, al que califica de "ficticio y arbitrario", sosteniendo que las actuales normas cambias, violan los principios de una política cambiaria coherente y real, desincentivando las exportaciones. La crítica está contenida en el informe sobre Política Económica, aprobado por el recientemente realizado Congreso Nacional de Exportadores.

Las referidas normas cambias, de acuerdo al análisis, "establecen un tipo de cambio mixto ponderado, constituido por un mercado oficial de carácter ficticio y arbitrario y un mercado libre, que en los hechos han establecido un impuesto equivalente a la diferencia entre el tipo de cambio libre con respecto al tipo de cambio oficial".

Frente a la crítica situación, la posición del Congreso de Exportadores, señala que la única manera de superar la crisis mediante la generación de divisas y "esto solo se logrará si se paga un precio justo por la divisa que le cuesta generar a un exportador".

En atención a todos los anteriores conceptos revelados, se ha conocido que el Congreso de Exportadores, resolvió solicitar del Gobierno, como exigencia, la liquidación de divisas a través del sistema bancario, al tipo de cambio del mercado libre, añadiendo que tal propuesta se basa en el principio de entregar di-

visas en la totalidad del valor neto de exportación, pero al tipo de cambio real de la divisa generada por un sector que tiene una capacidad potencial de contribuir al incremento de las exportaciones en Bolivia, y que tiene, además, que competir en condiciones desventajosas con productos extranjeros en el mercado internacional.

El informe del Congreso de Exportadores sobre Política Económica, enfatiza también que debe establecer el mercado cambiario con una inyección de divisas generadas por las exportaciones a precios internacionales competitivos.

Las medidas cambias, de acuerdo al análisis del sector exportador del país, han tratado de justificarse por la necesidad de cubrir los compromisos de la deuda externa, y también por el hecho de que se estiman que son suficientes las divisas correspondientes al 60 por ciento de libre disponibilidad para cubrir los compromisos con el exportador.

El informe interpretativo de la actual política económica, concluye puntualizando que "lo más probable es que aún suponiendo que en el presente año se cubra los requerimientos de divisas proyectadas -algo absolutamente difícil-, para los próximos años serán de un

sector exportador absolutamente deprimido, donde el nivel del 40 por ciento será tan solo simbólico".



MAYOR MARCELO CALVO ASUMIO FUNCIONES.- El My. Marcelo Calvo Valda, asumió ayer funciones de Ministro de Educación y Cultura, en sustitución del Tcnl. Juan Vera Antezana. El My. Calvo sostuvo en su discurso circunstancial que se autodefine "como un amante de la sabiduría Sócrática, y que su capacidad estará al servicio de la Patria". "Como profesor de hombres de armas, también me convertí en soldado", puntualizó.

Ministro de Finanzas quiere democracia

LA PAZ 23 (ANF).-- La única alternativa para el

país, es la democracia, sistema ideal que rige la vida de los países, manifestó el nuevo Ministro de Finanzas Lic. Alfonso Revollo Tennier al recibir su despacho ayer de manos del ex-Ministro Lic. Lucio Paz Rivero.

Asimismo, dijo que su gestión se basará en tres principios vitales para Bolivia, lealtad, honestidad y moralidad ya citados por el Presidente Vildoso.

La nueva autoridad financiera del país, también ratificó la decisión de convocar a la Corte Electoral en treinta días cumpliendo los comicios y la entrega del gobierno al partido o coalición que resulte ganador.

Por su parte, el Ministro saliente, destacó los dotes del Lic. Alfonso Revollo y su preparación en el sector privado y en la Cámara Boliviana Americana.

En diálogo con la prensa, el Ministro de Finanzas expresó que su despacho se abocará a la preparación del

plan económico de emergencia en el que estarán incluidos todos los problemas que vive el país.

Con relación a las gestiones crediticias en el exterior, el Lic. Revollo expresó que es necesaria la negociación tanto con el Fondo Monetario Internacional como con otros organismos financieros internacionales para solucionar la aflictiva situación del país.

Dijo también que en el

curso de ayer estudiará la solución a la reapertura del sector bancario privado a causa de la falta de circulante.

Requerido sobre la conformación de su equipo de colaboradores, expresó que hasta el lunes posiblemente se estudien las ternas y se procesa a la designación correspondiente.

Finalmente, pidió a los periodistas su comprensión y cooperación en las actuales circunstancias que atraviesa el país.

Precio flotante

Los panificadores de La Paz piden que el precio del pan sea fluctuante, debido a que el precio de los insumos se ha incrementado.

Orlando Escobar, representante de la Federación de Panificadores de La Paz dijo que al margen de ese hecho, sólo hay control de peso y precio para el pan de batalla, no así para los especiales, que están sujetos a la oferta y demanda.

Más adelante expresó que falta pan en la ciudad de La Paz porque el Ministerio de Industria y Comercio aún no ha cumplido con el cupo que ese sector tiene asignado.

Grave denuncia de ocultamiento de 5 mil quintales de azúcar

La Cooperativa Multiactiva "Santiago", exterioriza su respaldo y solidaridad a la denuncia hecha por Radio Metropolitana, en sentido de haberse evidenciado el ocultamiento de 5 mil quintales de azúcar por un comerciante de la calle Murillo.

La denuncia radial mencionó al dirigente de los comerciantes en abarrotos, Alfonso Guzmán Ampuero, que hasta hace poco oficiaba de asesor económico de la Municipalidad de La Paz.

La Cooperativa Multiactiva "Santiago" señala que se solidariza plenamente con la denuncia de Radio Metropolitana y exige a las autoridades pertinentes a la investigación del ocultamiento de 5 mil quintales de azúcar y el procesamiento a estos inescrupulosos comerciantes, aplicándoles las leyes que sancionan los delitos económicos. Los 5 mil quintales, de acuerdo a la denuncia deben ser vendidos, bajo estricto control, a los obreros, artesanos, empleados y fundamentalmente a la población de bajos ingresos económicos.

Otro de los apóstoles de la nota de la Cooperativa "Santiago", señala que en una anterior ocasión se solicitó al Ministerio de Industria y Comercio la provisión de modestas partidas de azúcar con destino a los socios de esa Cooperativa, que son de extracción humilde y de bajos ingresos económicos, la respuesta de las autoridades fue la insensibilidad y la soberbia, según se deja constancia en la denuncia.

Vendedores de carne rechazan nuevo precio

El Sindicato de Vendedores de Carne al Detalle de La Paz, rechazó el nuevo precio de la carne beniana fijado por la Alcaldía en 124 pesos el kilo puesto en cámara.

Los vendedores expresaron su extrañeza ante ese precio y decidieron no recoger carne beniana mientras su precio oficial sea fijado por el Ministerio de Industria. Añadieron que la actitud de la Alcaldía es ilegal e ilegal, afecta a la economía de ese sector.

No queremos que se eleve el precio para el consumidor, dijeron, por lo tanto las negociaciones aún están pendientes, debido a los problemas de los últimos días, y el cambio de ministros que originó un compás de espera para estas negociaciones.

Sin embargo, añadieron, el nuevo precio fijado no cuenta con el respaldo ministerial, tampoco la aceptación de este sector.

MINISTERIO DE INDUSTRIA

Al respecto el nuevo Ministro de Industria y Comercio, posesionado en ese cargo el día de ayer, Tcnl. Jorge Escobar Sánchez, al referirse a este caso, dijo que no hay aún nada oficial acerca de su precio. Las negociaciones se llevarán a cabo recién la próxima semana, mientras tanto no existe ninguna disposición para un incremento.

Aclaró que de ser necesario, una comisión del ministerio viajará al oriente para solucionar este problema que es uno de los más graves que afronta el país.

Los ahorristas solicitan protección e incentivos

La Asociación de Ahorristas de las Mutuales A&P y Banco de la Vivienda, han planteado al nuevo Gobierno la derogatoria del Decreto Ley 19027, al cual califican de ser dañino a la colectividad y uno de los últimos desastres administrativos del Gobierno del Gral. Celso Torrello Villa.

De acuerdo a lo manifestado por los ahorristas, la disposición legal pretende desvirtuar el sentido mismo de la mutualidad y desalienta y daña el ahorro interno.

El Decreto 19027 obliga al ahorrista a aceptar una desvalorización continua en sus depósitos. Ese engaño, según los ahorristas puede claramente ser calificado como una estafa a 120.000 hogares de ahorristas y que

ahora comienza a repercutir en el sistema bancario al estar produciéndose un masivo retiro de depósitos en defensa del dinero propio.

Para reforzar este criterio los afiliados a la Asociación de Ahorristas de Mutuales, señalan que el crecimiento de depósitos bancarios tiene uno de sus orígenes en el Decreto Ley de referencia que ha sido calificado como uno de los últimos desastres administrativos y económicos del Gobierno del Gral. Celso Torrello.

Finalmente, advierten que si el Gobierno desea evitar una mayor corrida de depósitos que ocasionaría un derrumbe financiero del país, debe de inmediato dictar leyes que protejan, incentiven y fomenten el ahorro interno.

Renunció Subsecretario del Ministerio de Informaciones

El Sr. Rolando Díez de Medina, Subsecretario del Ministerio de Informaciones, renunció irrevocablemente a su cargo, ayer, mediante la siguiente nota dirigida al Ministro Dr. Hugo González Ríoja:

Señor Ministro: El Sr. Jaime Humérez Selem me invitó a ejercer la Subsecretaría de este Ministerio, luego de ocupar la Dirección General de Informaciones desde el mes de febrero de 1981. Asimismo, el Sr. Mario Marañón Zárate, me honró ratificando dicha designación.

Al presente, creo haber cumplido mi función y cooperado para lograr la tecnificación del Ministerio de Informaciones que hoy cuenta con la infraestructura necesaria para prestar todo el servicio de informaciones, relaciones públicas y propaganda que requiere el Gobierno y no ser solamente dependencia directa de la Presidencia de la República. En los últimos meses se ha logrado organizar un

departamento de prensa que permitirá, junto a la labor de los corresponsales del interior del país, implementar la Agencia de Noticias Bolpress para el servicio nacional e internacional. Asimismo, se cuenta con el Manual de Funciones que permitirá el cumplimiento profesional del personal del Ministerio superándose el criterio simplemente oficialista de los funcionarios.

Después de más de diecisiete meses de trabajo en el sector de informaciones, y por razones de salud, con la seguridad de haber cumplido con las responsabilidades encomendadas, presento a Ud. renuncia irrevocable al cargo que venía desempeñando, deseándole éxito en sus funciones.

Con este motivo, saludo a Ud. con las seguridades de mi distinguida consideración. Fdo. Rolando Díez de Medina Subsecretario de Informaciones.

Mensaje del Embajador de Egipto

El siguiente, es el mensaje del Embajador de Egipto en La Paz, Señor Medhat Tewfik, con motivo del 30 Aniversario de la Revolución Egipcia:

Hoy, Egipto celebra un año más de la gloriosa Revolución de las Fuerzas Armadas, junto a su pueblo, contra el despotismo, el feudalismo, y la explotación de las masas trabajadoras por una clase minoritaria.

El día 23 de julio de 1952, marca una nueva página en la historia de mi país. Desde entonces una lucha feroz se llevó a cabo en todos los campos internos. Los logros obtenidos después de tantos años de sufrimiento y sacrificios, demuestran que tuvimos razón al confiar en la capacidad de nuestro pueblo.

En cuanto a la política extranjera de mi país, quisiera decir que Egipto, por varios años ha desempeñado una importante función de síntesis política cultural entre el Islam y el Cristianismo. El Mundo Árabe y Europa, África y Asia, la civilización del Desierto y la del Mediterráneo. Esto constituye un factor muy importante que condiciona las actitudes y el comportamiento de Egipto hacia el resto del mundo. Por consiguiente nuestra política extranjera ha estado siempre marcada por la voluntad de establecer lazos fraternos con los países amigos, dentro del respeto mutuo de nuestras respectivas soberanías, con el fin de prestar nuestra modesta contribución en busca de la paz interna-

cional y de crear un nuevo orden económico mundial.

Un ejemplo sobresaliente de esta activa y positiva política, fue el valeroso paso dado por el fallecido Presidente Sadat, quien viajó como peregrino a Jerusalén, con el objeto de poner fin al odio que reinó en la región del Medio Oriente por más de treinta años.

Recuerdo muy bien sus palabras en el Knesset israelí, en Noviembre de 1977, cuando dijo claramente que: "Cualquier paz separada entre Egipto e Israel, no traerá una paz duradera a la región en la ausencia de una solución justa para el problema de los palestinos".

Esas palabras fueron

como una profecía a la luz de lo que está sucediendo actualmente en la región, llamado "La Tragedia del Líbano".

Sin embargo, Egipto, bajo el sabio liderazgo del Presidente Hosny Mubarak, confía aún, en que la paz, al fin, renará en esta parte del mundo y seguirá adelante con su misma política extranjera.

Esperemos y recemos para que el odio y el fanatismo den paso a la razón y a la moderación en este mundo tan perturbado.

Aprovecho esta ocasión, para hacer llegar mis más sinceros saludos al valiente y noble pueblo de Bolivia. Formulando votos por su bienestar y por la pronta realización de sus anhelos y aspiraciones nacionales.

Banca Privada sigue cerrada

LA PAZ, 23 [ANF].-- El sistema bancario continúa con las puertas cerradas, en tanto el Banco Central de Bolivia cubra sus necesidades de circulante, mientras tanto el flamante Ministro de Finanzas, anunció en su posesión hoy que ese despacho se abocará a la solución inmediata del conflicto.

Empero, en fuentes del Banco Central de Bolivia se dijo a ANF que el trabajo de preparación de circulante para los requerimientos bancarios privados culminará el lunes, una vez que se verifiquen y recuenten los billetes nuevos en la División de Tesorería.

Por otra parte, en círculos bancarios se anunció que se atenderá al público recién el lunes, dada la posible afluencia de clientela que podría desbordar la capacidad normal de atención hoy viernes.